

## Lagraulet Saint-Nicolas : son histoire

### *La Croix du Moulin*

Située à une centaine de mètres à l'ouest du village de Lagraulet, direction Gariés .Beaupuy , face à l'intersection de la route de Cox, une petite croix de pierre, sur un socle volumineux se niche dans les buissons.

Sur les documents anciens, cadastraux et autres, cette croix est appelée : La Croix du Moulin . Jusqu'à ces dernières années, elle était régulièrement fleurie par des mains amies, ainsi que pour les rogations. Mais ou est le moulin ou ce qu'il en reste. Seul un vieux plan jauni mentionne cette construction, ainsi que d'autres bâtiments. L'ensem-

ble, propriété de la famille Lalasserre était appelé : Au Moulin .

Le moulin se trouvait par rapport à l'entrée actuelle de la propriété, sur la route de Cox, légèrement sur la gauche de la maison. Classé moulin de 1 ère classe, il fut démolî vers 1874 et le dernier meunier se prénommait Antoine Lalasserre.

Si l'on en croît une très ancienne carte établie par Cassini de Thury de l'Académie Royale des Sciences ( 1714 . 1784 ) le moulin existait déjà sous le nom de Moulin de Rigou. Mais il n'était pas le seul moulin de la commune, il y en avait deux autres inscrits en 2 ème classe, au lieu-dit la Bruguette.

Mais nous en parlerons la

prochaine fois.

Sur la carte de Cassini, vous pouvez noter la présence d'une chapelle au bas de la côte Saint-Nicolas, de même qu'un castrum ( château fortifié ) près du village ( actuellement lieu-dit Ancien Château).

